52 Páginas - 4 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, jueves 6 de octubre de 2016

AÑO CXIII

Nº 40.396

Bs 4.00

Defensor del Pueblo

Policía utilizó armas de fuego "por venganza"

El defensor del Pueblo, David Tezanos Pinto, ratificó el uso de armas de fuego de parte de los efectivos policiales contra los cooperativistas. Reveló ante la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, que fueron los propios policías que confesaron sobre el uso de armas, calibre de 9 milímetros, durante el conflicto con mineros cooperativistas y que esta situación se habría generado por un sentimiento de venganza contra el sector que mantenía el bloqueo en Panduro.

Por otro lado, el Defensor aseguró que el resultado de los enfrentamientos se registraron 10 heridos por disparos de arma de fuego, y que la Fiscalía se negó a hacer el levantamiento del cadáver de Rubén Aparaya, minutos antes del ajusticiamiento del viceministro Rodolfo Illanes.



EL EVENTO EMPRESARIAL MÁS IMPORTANTE DEL PAÍS TENDRÁ COMO SEDE EL CAMPO FERIAL CHUQUIAGO MARKA Y ESTARÁ ABIER-TO AL PÚBLICO ENTRE EL 5 AL 16 DE ESTE MES, ADEMÁS DE CONTAR CON 600 EXPOSITORES.

Comenzó Fipaz 2016 en Bolivia para el mundo

La Feria Internacional de La Paz (Fipaz) inició ayer sus actividades económicas, abriendo sus puertas en Bolivia para el mundo, con el fin de recibir la demanda intencional, en la que participarán empresas representativas en el ámbito de telefonía celular, materiales de construcción, servicios hoteleros y otros negocios.

Los ejecutivos de las empresas Las Lomas, Viva, Importadora Durán, Balsas Hotel, Coboce, Turtle y Puerto Santa Cruz, entre otros, invitan al público a visitar el Fipaz y a empresarios a la rueda de negocios más importante del país.

Días atrás, el evento internacional fue anunciada oficialmente y espera movilizar \$us 50 millones en negocios en doce días

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Sector privado con dificultades para cubrir segundo aguinaldo

• El presidente de la Cámara Nacional de Comercio advirtió que si el Gobierno "fuerza el crecimiento" habrá, a fin de año, despidos y muchas empresas cerrarán operaciones. Dijo que los precios de los hidrocarburos, minerales, soya y otros productos agrícolas han caído, por tanto, hay menos ingresos en la economía. "El segundo aguinaldo beneficia solo al 25% del total de los trabajadores, lo que genera una desigualdad en el restante 75%", puntualizó

actividad económica del país retrocedió del segundo aquinaldo, esto puede deter- ductos agrícolas han caído, por tanto, hay 1.9% en el periodo comprendido entre marzo de 2015 al mismo mes de este año, por lo que el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Fernando Cáceres, declaró que este sector se encuentra en serias dificultades para cubrir el segundo aguinaldo en esta gestión.

Asimismo, el presidente de la CNC

minar el cierre de muchas empresas, lo que afectará el empleo digno e incrementará la informalidad", insistió.

Otro factor que explicaría el retroceso del crecimiento de la producción de bienes y servicios tiene que ver con el descenso de los precios de las materias primas en el mercado internacional. "Los precios de los

a empresa privada sostiene que la advirtió que si el Gobierno "fuerza el pago hidrocarburos, minerales, soya y otros promenos ingresos en la economía", aseguró.

> Cáceres no pudo precisar la cantidad de factorías que habrían dejado de operar y el número de trabajadores despedidos, pero aseguró que este será el efecto del doble aguinaldo.

> > Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Llega canciller chino en medio de denuncias

• Empresas de ese país fueron cuestionadas por adjudicaciones

El ministro de Relaciones Exteriores de China, Wang Yi, llega hoy al país con el propósito de fortalecer relaciones con Bolivia; varias empresas de ese país son cuestionadas por una serie de irregularidades, incumplimientos de contratos y maltrato a trabajadores

Al respecto, la subjefa del PDC, Tomasa Yarwi, criticó la política del Gobierno actual de entregar a las empresas chinas la ejecución de varios proyectos mediante contrataciones

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Periodistas iberoamericanos apoyan a Humberto Vacaflor

El Comité de Medios del Foro Iberoamérica expresa su solidaridad con el periodista boliviano Humberto Vacaflor, quien enfrentó una demanda penal por difamación interpuesta por el presidente de Bolivia, Evo Morales, el pasado 12 de julio.

Asimismo, 22 afamados periodistas iberoamericanos, que firmaron una misiva de respaldo a favor de Humberto Vacaflor, lamentaron que por ese hecho haya estado imposibilitado de viajar a una reunión del Foro Iberoamericano, realizada en San Juan de Puerto Rico.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Caja Nacional de Salud

Recién nacidos accederán a número de cédula de identidad



"PLAN GUARDIÁN" PERMITIRÁ REGISTRAR Y OTORGAR CÉDU-LAS A LOS RECIÉN NACIDOS.

Hoy en Femenina

El poder de las preguntas



Aprender a plantearse preguntas de manera escrita y con fecha es una de las maneras de desarrollar nuestra autointeligencia. Cada pregunta que nos hacemos a nosotros mismos de manera automática y subconsciente lleva a nuestra atención a un determinado campo de la mente que podría ser un campo paralizante o desalentador o un campo dinamizante o alentador. Aprender a plantearse a sí mismo preguntas cada vez más conscientes es uno de los propósitos más útiles y necesarios para el desarrollo de nuestra inteligencia.

Los padres de familia podrán acceder al registro y cédula de identidad del menor con la presentación de la certificación de nacido vivo, que extiende la Caja Nacional de Salud, en sus nosocomios

El propósito de este documento es evitar la trata y tráfico de personas y concienciar a los padres de familia para que sus hijos recién nacidos cuenten con un nombre y apellido.

maternos de tercer nivel.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Uriah Heep llegó a ciudad Maravilla

La banda Uriah Heep de Inglaterra ya se encuentra en territorio boliviano, sus integrantes manifestaron que están preparados para ofrecer una presentación muy especial en el Festival Scream en Bolivia y tiene su propuesta musical para agradar al público paceño.

Los ingleses interpretarán canciones como "Red Lights", "Stay on Top" o "Lonely Nights", entre los favoritos de su trayectoría. Además, dijeron que es la primera vez que pisan suelo boliviano.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Acuerdo climático entrará en vigencia el 4 de noviembre

Naciones Unidas.- La ONU confirmó ayer que el Acuerdo de París sobre el cambio climático entrará en vigor el próximo 4 de noviembre, una vez que se ha alcanzado el número de países que se necesitaba para echar a andar ese tratado.

"Estoy encantando de anunciar que hoy (ayer) el Acuerdo de París cruzará el segundo y último umbral necesario para la entrada en vigor, que será el 4 de noviembre", afirmó en un comunicado el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon.

El paso fue dado después que la Unión Europea (UE) acordara ratificar este acuerdo y se depositaran en la sede de la ONU los instrumentos legales de esa decisión, en un acto que se realizó ayer.

Para que este acuerdo entrara en vigor se necesitaba la ratificación de por lo menos 55 países que representen el 55% de las emisiones mundiales de gases de efecto invernadero.

Una vez alcanzada esa meta, se fija un plazo de treinta días para que se ponga en vigor el instrumento, que fue definido en diciembre pasado, en la capital francesa, por 191 naciones después de varios años de negociaciones.

La misión de la UE en la ONU informó que se había depositado ayer los instrumentos de ratificación en la sede de Naciones Unidas, y poco después Ban Ki-moon dio a conocer la fecha en la que entrará en vigor el tratado.

Más tarde, el presidente de EEUU, Barack Obama, afirmó que hoy (ayer) es "un día histórico" en la lucha por proteger al planeta para las generaciones futuras, tras anunciar la ONU que el Acuerdo de París sobre el cambio climático entrará en vigor el próximo 4 de noviembre.



LA BANDA URIAH HEEP PISÓ SUELO BOLIVIANO. MAÑANA PARTE A POTOSÍ, LUEGO RETORNARÁ A LA PAZ PARA SU ACTUACIÓN EN EL TEATRO AL AIRE LIBRE.

